

Journée mondiale contre la rage, aujourd'hui

Mieux édifier l'opinion sur cette maladie mortelle

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Comme chaque année, la communauté internationale célèbre ce 28 septembre la journée mondiale contre la rage.

A cette occasion, l'Organisation des nations unies pour l'alimenta-

Ici et ailleurs

•Education
Les mineures enceintes interdites d'école

La Guinée-Equatoriale a décidé que les mineures enceintes ne seront plus admises dans les établissements scolaires, afin de les inciter à se protéger contre les grossesses précoces indésirables, a annoncé, hier, la Vice-ministre de l'Éducation, Maria Jésus Nkara. Un test de grossesse négatif est donc la condition imposée pour formaliser une inscription dans un établissement scolaire. Cette mesure est en vigueur depuis le 19 septembre dernier, date officielle de rentrée scolaire 2016-2017 dans ce pays d'Afrique centrale.

•Santé
L'Amérique exempt de la rougeole !

Le continent américain est la première région dans le monde à être déclarée exempte de la rougeole, une maladie virale qui était l'une des causes importantes de mortalité des jeunes enfants, a annoncé, hier, l'Organisation panaméricaine de la santé (OPS). La rougeole, responsable des complications graves, devient ainsi la cinquième maladie infectieuse pouvant être prévenue par un vaccin, à avoir été éliminée sur le continent américain, après l'éradication dans cette région de la variole en 1971, de la poliomyélite en 1994 et de la rubéole en 2015.

•MTV Europe Music Awards
Beyoncé et Justin Bieber en tête des nominations



Beyoncé et Justin Bieber, nommés chacun dans cinq catégories, sont en tête de la course aux MTV Europe Music Awards, qui seront décernés le 6 novembre prochain à Rotterdam, a annoncé hier, la chaîne musicale dans une vidéo.

Rassemblés par F.B.E.M

tion et l'agriculture (FAO), l'Organisation mondiale de la santé animale (OIE) et l'Organisation mondiale de la santé (OMS) lancent un appel conjoint sur les enjeux de ce fléau qui est, d'après ces organismes internationaux, à l'origine de près de 24 000 décès annuels en Afrique sur 55 000 dans le monde.

Ce faisant, il est demandé à l'ensemble des pays de procéder, au cours de cette célébration, à la sensibilisation du grand public sur les risques encourus par la rage. "Une maladie infectieuse et contagieuse mortelle due à un virus inoculé par la morsure d'animaux atteints, qui provoque un violent état d'agitation ou de paralysie".

Et même si ce sujet ne fait pas toujours l'actualité, la rage fait partie des affections à craindre parce qu'elle est mortelle. Mais on peut l'éviter. Au regard de la présence significative et inquiétante dans les rues de Libreville des chiens errants, considérés à tort ou à raison comme les principaux contamineurs, cette problématique se



Photo : AJT

Un chien porteur de rage: un danger réel pour la population.

présente désormais comme une question de santé publique.

A ce titre, les pouvoirs publics sont invités à prendre leur responsabilité. En organisant, par exemple, des campagnes d'information aux fins de mieux édifier la lanterne de l'opinion sur la conduite à tenir en cas de morsures.

Selon l'Organisation

mondiale pour la santé (OMS), la rage reste une maladie négligée, d'où le déficit de statistiques avec seulement un cas sur 20 signalé en Asie et moins d'un cas sur 160 en Afrique.

Pourtant la rage fait beaucoup des victimes.

Principalement, avance-t-on, auprès des populations à faibles revenus. Selon une étude réalisée en Inde, 75% des victimes de morsures d'animaux appartiendraient aux couches vulnérables ou dites pauvres. L'Afrique paie

un lourd tribut.

Outre la rage canine transmise par le chien, cette affection peut également être transmise à l'homme par la faune sauvage, à l'exemple des chauves-souris. Les animaux d'élevage peuvent aussi être contaminés.

Notons que "La rage humaine est mortelle à 100%. Mais elle est aussi évitable à 100%, à condition d'intervenir rapidement après le contact infectieux. La rage est transmise par morsure ou griffure, ou par l'échange des muqueuses par un animal enragé, le plus souvent un chien. La période d'incubation, précédant l'apparition des premiers symptômes, est de 20 à 60 jours, chez l'homme".

Voilà pourquoi cet événement ne doit pas passer sous silence, à l'image de la journée des sourds et de la contraception célébrées respectivement le 24 et le 26 septembre 2016, qui n'ont eu aucun écho chez nous.

Insolite/Education

A Bologne, un professeur incite ses étudiants à copier... parce que les profs le font aussi!

AFP
Rome

A la vénérable université de Bologne, un professeur vient de faire sensation en invitant quasiment ses étudiants à copier, une façon pour lui de dénoncer l'impunité de certains de ses collègues accusés de plagiat. "Je veux vous annoncer que je ne surveillerai pas pour voir si vous copiez, parce qu'en toute conscience je ne peux pas vous demander de respecter des règles que l'université de Bologne permet à ses professeurs de violer", écrit Luccio Piccio, professeur d'Economie politique dans la doyenne des universités mondiales, l'Alma Mater Studiorum, fondée en 1088.

"En effet, un système est en place qui garantit aux enseignants l'impunité en cas de plagiat", ajoute-t-il dans ce courrier mis en ligne lundi sur le site de l'université. Dans sa lettre, M. Piccio fait référence à plusieurs cas avérés de plagiat

impliquant certains de ses collègues et restés sans conséquence pour les intéressés, en vertu d'une omertà qui règne, selon lui au sein de l'université.

L'enseignant fait le parallèle entre ces cas et celui d'une étudiante récemment suspendue pendant trois mois "parce qu'elle avait été surprise lors d'un examen munie d'un téléphone portable et d'écouteurs". L'une des affaires citées par M. Piccio remonte à janvier 2015, lorsque le responsable d'une importante institution scientifique "avait écrit au directeur de notre Département pour lui signaler qu'un professeur avait copié d'autres auteurs", rapporte-t-il.

L'université avait alors affirmé "n'admettre aucune forme de plagiat ou de malhonnêteté intellectuelle", poursuit Luccio Piccio qui déplore qu'en dépit de cette affirmation, le confrère indélicat ait été récemment nommé à la tête d'un "célèbre institut de recherche bolognais".

500 F TTC Ardoise Noire Plastique 16x24cm (Ref. JPO3)

90 F TTC Gomme Plastique Blanche Scolaire (Ref. MPO3)

575 F TTC Set de Tracage (Ref. JPO7)

85 F TTC Stylo bille (Ref. SMO7-SMO3)

130 F TTC Cahier (Ref. AL301)

340 F TTC Craies (Ref. BUR2)

1 350 F TTC Pochet/12F. papier Dessin CANSON 24x32cm 180gr (Ref. C872)

PAPIER À DESSIN BLANC CANSON

C'est la Rentrée de nos Super-Héros!

LBV : ☎ 01 76 04 90 - PDG : ☎ 01 56 16 27
MOANDA ☎ 01 66 24 32
www.gabonmeca.com



Photo : AFP

Photos non contractuelles - Offre valable dans la limite des stocks disponibles